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从“担心货源”
到“一票难求”

得益于区位优势，近些年郑
州的跨境电商贸易蓬勃发展。
“我们瞅准机遇，设计了这条包
机航线，专门为电商提供跨境贸
易通关和货物运输服务。”云速
通通关业务总监岳慧鹏最初对
这条航线满怀期待。她介绍，开
通一条跨境电商包机航线并不
容易，涉及海关、机场、边防、口
岸局等多个部门的协同支持和
多项管理、技术创新，企业为此
做了不少努力。

“可航线开通后，新冠肺炎疫
情就发生了。企业停工停产，我们
很担心找不到可以承运的出口货
源。”岳慧鹏说。不过，国内疫情防
控取得初步成效、复工复产有序推
进，逐渐打消了岳慧鹏的顾虑。世
界对中国货物的需求大幅增加，拉
动了中国跨境电商出口的迅速恢
复。“很快这条包机航线的‘舱位’
就一票难求了。”

岳慧鹏介绍，2020年，郑曼航
线包机共飞行 158架次，申报出口
订单近 1100万单，申报出口金额
约 5500万美元，为上百家面向东
南亚的电商卖家提供了贸易清关
和跨境物流服务。

昨日，《人民日报》以《这里的包机航线何以逆势增长》为题刊发长篇报道，为郑州航空港
经济综合实验区发展点赞。文中提到，2020年，面对新冠肺炎疫情影响，郑州航空港经济综
合实验区跨境电商业务不降反增。云速通是位于这里的一家跨境电商服务企业，透过这家
企业的发展，可以看到跨境电商发展的机遇和潜力。近年来，作为新的外贸业态，跨境电商
零售出口蓬勃发展，为中小微企业开拓海外市场、吸纳和稳定就业发挥了积极作用。

2020年，郑州航空港经济综合实验区跨境电商业务同比增长91.72%

这里的包机航线何以逆势增长
□人民日报记者 毕京津

2020年12月30日，随着第158架次郑州—曼谷货机航班平安降落在郑州新郑国际机场，河南
云速通跨境电子商务有限公司董事长王继红难掩激动的心情。“我们2020年1月8日首航的这条郑
州—曼谷跨境电商包机航线，一开通就遇到了新冠肺炎疫情。还好国内的疫情防控和复工复产迅速
有力，跨境电商贸易的形势也快速好转，最终收益超过了预期。”

一设立便遇上新冠肺炎疫情，云速通的这条郑曼包机航线可谓“开局不顺”，但一年的运行结果超
出预期。这背后所反映的正是企业的积极进取，以及中国跨境电商发展的蓬勃势头。

云速通成立于 2017年 5月，主
要为跨境电商提供通关物流、结汇
退税等一揽子解决方案。

谈起创业的原因，云速通首席
执行官范桂江给记者讲了一件小
事。2016年8月，他在参观深圳一家
中小型跨境电商时，见到企业的一
款热销产品——苍蝇拍，10个一捆
打包出口到欧美国家，在电商平台
上标价 9.9美元包邮。“这比当地商
超的同类商品还便宜。”

“跨境电商让国外消费者能够买
到更多物美价廉的商品。”范桂江说，
通过网络，中国的商家也可以直接对

接国外消费者，根据一手反馈，不断
改进产品设计，提高品质。“我们创业
的初心，就是要为国内的跨境电商提
供优质的全链条物流服务。”

说到这里，范桂江举了个例
子。河南许昌盛产假发，很多厂家
一开始通过国际快递包裹的形式向
国外消费者运送产品，成本高，而且
想要通过国际快递公司取得贸易报
关单会比较繁琐，流程和时效也都
无法满足企业需求。“没有报关单就
得不到出口退税，银行也不能结汇、
授信，企业发展很受限制。”

“中国跨境电商数量多、规模大，

但跨境物流和贸易报关是痛点。这部
分需求大、增长快，刚好是我们的商
机。”范桂江说，2020年，云速通拥有自
主知识产权的电商服务平台共为100
多家电商企业提供了一揽子的通关、
物流、结汇服务，累计向海关申报1550
多万单，贸易额达8400多万美元，分别
比2019年增长了289.4%和211%。

据悉，在做好疫情防控工作的
同时，2020年全年，云速通的注册地
郑州航空港经济综合实验区，共完
成跨境电商进出口业务近 1.4亿单，
货值约 114亿元，相比 2019年同期
分别增长91.72%和62.01%。

2020年 12月的两个消息，让云
速通负责物流板块的吕旭阳激动不
已：12日，连接新郑机场和郑州南站
的机南城际铁路在郑州开通；23日，
时速 350公里的高速货运动车组在
唐山下线。

“由于跨境运输需求猛增，我们
去年 8月就做过用高铁从上海到郑
州汇集货物的试验，但效果并不理
想。”吕旭阳介绍，“汇集、分拨货物
时用飞机或者卡车，飞机太贵，卡车
比较慢，而且准时性和稳定性都不
如高铁。”但一番试验后，他们发现

客运高铁靠人带货成本也很高。“由
于客户遍布全国，将来随着更多货
运高铁开通，依托郑州发达的高铁
网，我们货物的汇集、分拨将更加高
效、准时。”吕旭阳说。

据中铁快运相关工作人员介绍，
货运高铁开通以后，将具有运费、速
度和准时性等方面的综合优势。

“准时对我们跨境电商物流服务
至关重要。运输更准时，结合大数据
预测和管理，我们有望进一步降低成
本。”吕旭阳说，2020年3月，云速通同
郑州国际陆港合作，开通了“郑州—

比利时列日”的跨境出口郑欧班列业
务，每周两班常态化运营。范桂江
说，相比于飞机，国际班列运力大、运
费低、方便特货运输。企业未来将提
供更多采用中欧班列的运输方案，为
国内电商与“一带一路”沿线国家的
贸易往来提供更多便利。

“中国跨境电商的发展势头得
益于中国巨大的生产能力，高效、便
捷的交通基础设施，以及中国对外
开放的力度越来越大。我们将会和
整个跨境电商行业一起，相互成就，
共同努力。”王继红表示。
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直面痛点，为跨境电商提供一揽子服务

期待更多货运班列，有望进一步降低成本
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